

EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 1'50 pts. al mes En los demás puntos 5 > trimestre Fuera de España.... 15 > >	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redacción, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

A LICANTE 21 FEBRERO DE 1886.

CASTELAR Y LOS DISTRITOS

Los impacientes, los despechados, los que no comprenden las reformas sin trastornos, ni el progreso sin violentas sacudidas, revuélvense nuevamente airados contra nuestro partido y su ilustre jefe el señor Castelar, y apelan nuevamente también á las armas, que tan sin razon y sin fruto otras veces esgrimieron: al insulto y á la calumnia.

Cuanto mayor son los esfuerzos de uno y otro en la persecucion de la obra lenta, pero firme, de traer por los medios legales y pacíficos de la evolución la República con toda la plenitud de los derechos democráticos, tanto más crece la gritería de los que les increpan por ello.

«¡Castelar no quiere el triunfo republicano!» «¡Castelar trabaja en favor de la monarquía!» «¡Castelar pacta con los monárquicos y dá su benevolencia á cambio de 10 ó 12 distritos!» Así se expresan los que quieren más que la República, la revuelta, la cual puede darles, más que aquella, los que miran por el triunfo de sus propósitos con superior cuidado, que por la victoria de la democracia.

Calumnias tales no son creídas, ni siquiera por los que las propalan. Lánzase únicamente para desahogar el despecho y mortificar un poco á los que son blanco de ellas. Harto se sabe, que si las hacen correr los malignos, no los creen ni los necios.

Castelar y los republicanos históricos desdeñan tales ataques, ni aún se dignan contestarlos. ¿Qué puede importar al ilustre orador tener unos cuantos diputados más á su lado en las Cortes ó unos diputados menos? El, como ha dicho su órgano más autorizado en la prensa, es más bien que el jefe de un partido, el representante de una tendencia íntegra, y para mantenerla en el Parlamento no necesita pedir á Sagasta lo que no pudo quitarle Romero Robledo: la representación del valiente y leal distrito de Huesca.

Lo que hay es, que esa conducta desinteresada y patriótica, que ante todo y sobre todo busca el bien de la patria y considera que en esta tierra tan trabajada por las revoluciones y por las discordias civiles, no deben entregarse á los azares de la insurreccion los múltiples intereses creados á la sombra de la paz, no es comprendida por aquellos que todo lo subordinan al propio interés y á la realización empírica é inmediata de sus propósitos.

Por fortuna, España entera, sobre todo la España que trabaja y piensa y no la que politiqua, va haciendo justicia al gran tribuno y á los hombres que con abnegacion rara en estos tiempos de ambiciones desbordadas é impotentes, le siguen por ese largo camino.

Sin embargo, la obra de Castelar no será apreciada en toda su plenitud, sino por la historia.

Es preciso para formar de ello algun juicio, recordar lo que era el sentido político imperante en nuestra nacion. El espíritu de legalidad faltaba en él por completo. La violencia imperaba. Vencidos los partidos, entregábanse

de lleno á la arbitrariedad; vencidos, dábanse á la conspiracion. Esto no ocurría solo entre los elementos separados por cuestiones tan radicales como las de la forma de gobierno. Sucedia aún entre agrupaciones afines. Traigase á la memoria lo que eran las luchas entre moderados y progresistas, con ser unos y otros monárquicos del trono constitucional de doña Isabel II.

Este estado permanente de lucha interior y perpétua nos mataba.

En los tiempos en que el estado social era de guerra, la política de violencia affligía á los pueblos; mas no los inutilizaba. En estos tiempos, en que la base social es el trabajo, las naciones no pueden ser como países alternativamente conquistados ó perdidos por los partidos políticos; no pueden ser campos de batalla.

Dentro del progreso moderno, el pueblo que se para, quédase al punto muy atrás; y para caminar, es la paz lo que en primer término los pueblos necesitan. No puede haber paz sólida y verdadera sin el respeto á la ley. La ley puede ser mala; pero en ella misma hay que buscar los medios de modificarla, de mejorarla y aún de cambiarla. Solo así hay orden, y únicamente de ese modo puede haber progreso, dentro de la vida moderna.

Ha creado ésta demasiados intereses y los intereses necesitan del orden, para no morir. Si España ha de vivir la vida moderna, necesita que la revolucion no se cierna constantemente sobre su cabeza, y que no evoque con su sombra la dictadura, que es la tiranía, tan deletérea para la existencia de los pueblos modernos, como la anarquía misma.

Castelar se propuso crear aquí ese espíritu de legalidad, y en una restauracion que, como todas las restauraciones, traía consigo tantas semillas de odio y de revancha, bajo una constitucion doctrinaria, que parecia hecha para cerrar todo paso á las ideas democráticas, él, que representaba un cambio tan radical como el de la forma de gobierno y de los más esenciales derechos políticos, se arrojó á proclamar la teoría de la evolucion y de la lucha legal y de propaganda pacífica, esperándolo todo de la fuerza de la opinion y de la virtualidad de tal política.

Algunos hombres de buena voluntad le siguieron, y sin temor á las injurias de los que apellidan traicion á la entrada por ese largo camino, y sin cuidarse de amenazas ni de calumnias, siguieron por él, condenando las impaciencias y los medios violentos, á que éstos otros acudían como verdaderos pecados contra la patria. Si los mismos partidos liberales de la monarquía, no han vuelto á las andadas, á la imposicion de ese ejemplo se debe.

En tan ruda é ingrata faena, han visto á muchos de los que más le injuriaban pasar impulsados por su impaciencia desde la izquierda á la derecha, á algunos pasar á la izquierda nuevamente, á otros permanecer tan obstinados en sus medios de fuerza, como convictos de impotencia para lograr su objeto. Más, este sentido de legalidad ha ido ahondando en la sociedad. Así hoy, en situacion tan incierta y con poderes públicos tan débiles, no surgen,



LA SEÑORA DOÑA JOSEFA ROMERO CINER,

VIUDA DE ENRIQUE CASANOVA,

Falleció el 11 del corriente á las nueve y media de la mañana.

R. I. P.

Sus hijas, hijos políticos, nietos, sobrinos, sobrinos políticos, albaceas testamentarias y demás parientes,

Suplican á aquellos de sus amigos que por olvido involuntario no se les haya pasado esquila de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al oficio de entierro y misa, que por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar el día 22 del corriente, á las diez horas de su mañana, en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás de esta ciudad, en lo que recibirán especial favor.

Alicante 20 de Febrero de 1886.

El duelo se reúne y despide en la Iglesia.

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Loretto, 51 bis, rue Saint Anne.

Linimento español del Dr. Climent. Véase la 3.ª plana.

JOSE LLOBREGAT.

DEPÓSITO DE AZULEJOS,

Calle de Calatrava, núm. 14, frente á la Posada de la Balsa.

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha recibido para la venta en comision una partida de 400.000 losetas y azulejos, que ofrece á sus numerosos parroquianos á precio de fábrica, como puede verse y son:

Losetas de Mahon, de nueve duros en adelante el millar.

Baldosin Barcelona, desde 8 duros. Azulejos blancos y con dibujo, desde diez y siete pesetas el ciento.

También encontrará el público en este establecimiento un gran surtido de azulejos esmaltados con los más caprichosos dibujos y arabescos de la Alhambra de Granada, así como gran variedad de mosaicos, Nolla é hidráulicos mármoles y otros muchos objetos necesarios para las obras en construccion.

Calle de Calatrava, núm. 14 frente á la Posada de la Balsa.

AL BELLO SEXO

DEPILATORIO.

Este auxiliar de tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que estinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicacion de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada tersa y lustrosa, sin producir la menor molestia, manchas ni escitacion en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 3 pesetas frasco.

EN ALICANTE,

único depósito de sal de Torreveja, calle de San Fernando núm. 22.

Hay sal en forma de piñas y molida de la misma clase, para la mesa.

Sal comun en grano á medio grano y molida.

Sal del Pinoso, arreglada en forma bolos y pedazos, para las caballerías.

Los pedidos al por mayor se sirven á precios muy económicos

Optica Francesa,

10, Mayor, 10.

Los que padezcan del órgano visual que es uno de los más delicados, encontrarán en este establecimiento los verdaderos cristales de Roca del Brasil, que por su frescor y limpidez suavizan y fortifican la vista.

Cristal crown glass; su blancura le hace superior á todos los cristales artificiales.

Cristal de humo de Inglaterra, trabajado aisladamente para la conservacion de la vista.

Armazones para lentes y gafas, hechas modernas y cómodas de oro, oro asimulado, dúblé, níquel, plata, acero y concha.

Auteojos de oro cristales de Roca, de 100 rs. en adelante.

Hay además una infinidad de artículos pertenecientes á la Optica, á precios baratísimos.

Calma la tos.

El Jarabe Pectoral Balsámico calmante, de la farmacia de la Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22, Alicante.

Tónico reconstituyente.

El vino de Quina simple y el ferruginoso de la farmacia de la Viuda de Rodriguez Hernandez, devuelve las perdidas fuerzas, dando apetito y facilita las digestiones, haciendo desaparecer las fiebres. Mayor 22, Alicante.

perturbando el país, mil aspiraciones opuestas y encontradas.

Y como ese espíritu de legalidad está en la masa social y no en un determinado partido político, cuando la República venga imperará aquel también, y no podrán poner en peligro la existencia de la misma los impacientes, los locos y los malignos perturbadores.

La República viene pausadamente; pero viene. Cuando llegue, no será nube fugaz, que pasa sobre el horizonte dejando solo el recuerdo de las molestias ó de los daños causados. Será sol que hará brotar los gérmenes y madurar los frutos. Esta transformación de su naturaleza será empresa mayor que haberla traído. A esto va la política de Castelar y del partido á que pertenecemos. Por eso no es la política al uso que los demás partidos hacen. Buscamos antes que el poder, la opinión pública, el espíritu nacional; trabajamos para que éste por sí traiga la República; no para traerla solamente nosotros. Lo que una agrupación política trae, otra agrupación política puede llevárselo. No es tan fácil de llevar lo que trae la resuelta voluntad de la nación.

Para esta obra de puro efecto moral, ¿qué puede importar á Castelar tener á su lado seis diputados ó tener doce?

LLEGA LA HORA

Confesamos sinceramente que ayer leímos con complacencia el artículo del estimado colega *El Liberal*, en que, discutiendo acerca de la seriedad de los hombres y de los periódicos, nos dedica frases de elogio que agradecemos, y nos dispensa la merced de aplaudir nuestra conducta, comentando nuestro editorial del Jueves último.

Después de apuntar algunas consideraciones acertadas, respecto á lo que la palabra *seriedad* significa, el novel diario fusionista escribe:

«Apreciando las cosas con este, que nos parece recto criterio, y ahora que alguien parece haber puesto en duda la seriedad de EL GRADUADOR, diremos sinceramente que el colega posibilista nos ha parecido siempre una publicación seria y formal, que persigue un ideal perfectamente definido y que emplea para conseguirlo recursos legítimos y prudentes.

Y tanto es así, que su editorial de ayer, en todo lo que no se refiere á sus peculiares aspiraciones, nos ha parecido un artículo serio y habilidoso con formalidad, apesar de los toques festivos con que lo ameniza y que no pueden ser más oportunos.

Hace bien EL GRADUADOR en reservarse para cuando la ocasión sea llegada, pues puede más el pequeño esfuerzo hecho con oportunidad, que el mas formidable empujón fuera de tiempo.

Y tiene la conducta del colega, que es idéntica á la nuestra, la ventaja de conservar las fuerzas para ser empleadas en el instante necesario.

De dos andarines, no llega primero á la meta el que arranca con más impetuosidad y rapidez, sino el que mantiene su vigor reservado para el último tercio de la carrera.

Si todos pensáran como EL GRADUADOR, no se darían en los periódicos tan frecuentes cambios de actitud y tan continuas como censuradas mudanzas.»

Agradecemos el elogio, por más que conozcamos que hay en él, y por eso está escrito, una alusión muy directa á otro apreciable colega local de la misma comunidad política que el colega y copiamos otro de sus párrafos:

«Por eso aplaudimos la conducta seria de EL GRADUADOR, que aunque adversario nuestro, es merecedor á esta justicia.

El apreciable colega espera la oportu-

dad para presentarse en liza con vigor y valentía y cuando su esfuerzo sea necesario. De ese modo no se verá espuesto á cansancios prematuros que le obliguen á retirarse á las ambulancias sanitarias.

Lo mismo hacemos nosotros, compadeciéndolo á los que obran de otra manera mas por ignorancia que por malicia.»

El tiro es directo y creemos que será contestado por la publicación aludida.

Por nuestra parte y después de reiterar las protestas de agradecimiento al periódico del fusionismo solo hemos de escribir breves frases que nos parecen imprescindibles, dada la altura en que nos hallamos ya, dentro del estado de nuestra política.

Los acontecimientos se han sucedido con vertiginosa rapidez en el transcurso de muy contados días, y creemos que ya llega la hora de despejar nebulosidades y de aclarar incógnitas.

Hace cuatro días, cuando aun no se había señalado por el Gobierno la fecha de la disolución de las actuales Cámaras, cuando no sabíamos á ciencia cierta si era á plazo largo ó corto el ejercicio de nuestros más sagrados derechos en los comicios, nuestra seriedad—mejor dicho, la seriedad del partido que tenemos el honor de representar,—nos prescribió, que no aventuráramos juicios ni opiniones prematuras.

Pero hoy, las cosas han cambiado; hoy vemos ya próxima la electoral contienda, y creemos que es llegada la hora de hablar claro y de romper las primeras lanzas en el combate que nos espera.

¿No le parece así á *El Liberal*...

Pues pida autorización á su Comité, y empiece por publicar la lista de los candidatos ministeriales.

Hasta ahora, todo son suposiciones, vaguedades y profecías: llegan la hora pues, de presentarse en terreno abierto.

En Madrid, nos han dado el ejemplo; ya suenan oficialmente nombres de candidatos, y listas de pretendientes.

Hágase lo propio en nuestra capital, y sepamos á qué atenernos en esta provincia.

Nuestro candidato, lo proclamamos en el número de ayer: el nombre del distinguido conculadano nuestro, don Eleuterio Maisonnave, fué saludado desde estas columnas, como único por la circunscripción de Alicante.

Hagan lo propio los diarios que se intitulan fusionistas, y entremos de lleno en el periódico electoral.

El Constitucional Dinástico, ya nos ha dicho algo, y aún algos, al aceptar la candidatura de un izquierdista como el señor Pacheco: hable ahora *El Liberal*, y sepamos todos á qué atenernos. Así lo aconseja la seriedad.

NUESTRO BELLO IDEAL.

Reconocemos de buen grado, que todos los esfuerzos de *El Constitucional Dinástico*, se dirigen á que tenga Alicante la representación que necesita, si han de ser atendidas con eficacia, sus quejas y sus reclamaciones. Y al reconocerlo y aplaudirlo, nos felicitamos de que, al cabo de nuestra larguísima campaña en tal sentido, se comprenda la conveniencia de hacer menos política y procurar más por los intereses morales y materiales de la provincia.

Enhorabuena, pues, que emprendamos unidos ésta patriótica campaña, que puede influir saludablemente en el porvenir de éste país, en las costumbres y en la independencia del cuerpo electoral; pero para esto, sería necesaria gran sinceridad por parte de todos, y obligar al tropel de extrañas ambiciones que se presentan, á que desistan de su temerario empeño, convencidos como deben estar de que no son ellos quienes deben imponerse á la voluntad de los pueblos, sino éstos los que tienen indiscutible derecho á

elegir persona que los represente. ¿Podrá conseguirlo el colega?

Nos parece un tanto difícil, porque, concretándonos al partido hoy dominante, una resolución de tal carácter, aun siendo digna de aplauso, la traducirían los jefes superiores como una intolerable rebelión á sus acuerdos. Medítelo el colega y reconocerá la verdad de ésta advertencia.

Nuestro bello ideal es, que nos representen en las Cortes, hijos del país que descuellan por su talento, por su palabra, por sus relaciones y por su reconocido amor á la provincia á que pertenecemos; pero ésto mismo que nosotros queremos, lo rechazan otros individuos, en cuyos cálculos domina la idea política, y de aquí, que nos quedaremos solos en la defensa de tal propaganda, como fuimos abandonados y objeto de cuchufletas, cuando fijando la mirada en la moralidad administrativa y en el bien de Alicante, defendíamos con tesón la necesidad de no llevar escluvismos sospechosos al seno de la Corporación municipal.

Por lo demás, nos parece un tanto recargado el cuadro que traza el colega, sobre las pretensiones de ciudades como Denia y Alcoy, íntimamente ligadas á la capital por la tradición, por la historia, por sus relaciones y por su mancomunidad de intereses.

Alicante y su region

Una parte numerosa del partido constitucional, está resuelta á dar todo su apoyo á la candidatura de don Adrian Viudes Giron, si se insiste en eliminarlo por esta circunscripción.

Si alguien trabajase para meter por aquí uno de esos intrusos que por ser diputados, tienen estómago para digerirlo todo, y se despertase entre los constitucionales, el entusiasmo de otros tiempos, mucho podría hacerse, empleando ciertos procedimientos, que, después de todo, agradecería el mismo don Praxedes.

Por nuestra parte, no quedaria. ¡Vaya que sí!

Nuestro particular amigo don Vicente Seguí, ha sido nombrado médico de la Cárcel de esta ciudad.

Gracias á Dios que nuestros ediles han hecho una cosa acertada, pues este nombramiento ha recaído en un médico estudioso y que en todas ocasiones ha sabido desempeñar con mucho acierto cuantos cargos se le han confiado.

Ayer se leyó en un centro oficial, una carta poco satisfactoria para el señor don Alejandro Harmsen, que deseaba presentarse candidato ministerial.

Ya tenemos otro candidato en esta provincia: el señor Botella, ex gobernador d Valencia.

Si habrá creído que estamos aún en tiempo de cólera y quiere posesionarse de esta provincia?

Antes de su salida para Madrid, anteayer en la tarde, nuestro distinguido amigo don Eleuterio Maisonnave, nos recomendó, encarecidamente, le despidiéramos de todos aquellos amigos á quienes no ha podido devolver la visita personalmente, así como testimoniáramos su gratitud á todos los estimados colegas locales, que tanto se han interesado por el restablecimiento de su salud, algo quebrantada á causa del continuo trabajo de bufete.

Con suma complacencia, cumplimos el encargo del señor Maisonnave.

Nuestro distinguido amigo el señor Brotons, presidente del comité posibi-

lista de Orihuela, se encontraba ayer entre nosotros.

Varias comisiones de distintos pueblos, saludaron ayer á nuestro dignísimo Gobernador.

El señor don José Puig Boronat, ha publicado un manifiesto electoral, dirigido á los alcoyanos.

El comité constitucional de Alicante, no ha proclamado aún la candidatura de esta circunscripción.

Y van días, dos.

Una guerra sorda y despiadada se está haciendo á don Adrian Viudes, por muchos de los que se han llamado amigos en otros tiempos.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al alcalde de Orihuela, señor Ballesteros.

Muchos candidatos que quieren presentarse por esta provincia, ó algunos de sus amigos que les sostienen la ilusión, si hubieran podido aplicar ayer el oído en el despacho del Gobernador, ó haber metido un poco la cabeza, ya habrían descansado, comprendiendo que ciertas cosas, y ciertos hechos, no pueden ser de ninguna manera.

En el tren correo de ayer tarde salió para Madrid la inspirada poetisa y distinguida escritora doña Rosario de Acuña, que ha tenido que anticipar su regreso á la capital de España, por haber recibido noticias tristes del estado de salud de su señora madre.

Por esta causa, ha tenido que suspenderse la velada que había de celebrarse en la Lógia «Constante Alona» y la del Teatro Español, que seguramente hubieran sido dos acontecimientos literarios.

A la estación fueron á despedir á la infatigable propagandista del libre pensamiento, gran número de amigos y admiradores y representantes de la prensa periódica.

Al enviar el último adiós á la señora de Acuña, dedicándole también un postrer aplauso, hacemos votos al Cielo, porque su señora madre recobre la salud perdida, y pueda gozar largos años los cuidados de tan cariñosa hija, modelo de ternura filial y de generosos sentimientos.

El Liberal nos ha probado ayer que es un excelente jugador de carambolas.

A vuelta de algunas frases que agradecemos, se sirve de nosotros para zurrar la badana á otro prógimo.

El recurso, está bien empleado.

Segun noticias que tenemos por fidedignas, en breve serán repuestos en su cargo, los concejales suspensos hace dos años, del Ayuntamiento de la villa de San Juan.

Creemos de justicia su reposición, y la aplaudimos.

Que siempre nosotros sabemos dar «á Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César.»

Anteanoche en el tren de las nueve salió en uso de licencia nuestro distinguido amigo don Eduardo Gomez de Mazparrota, juez de instrucción de esta capital acompañado de su señora.

Interinamente se ha hecho cargo del Juzgado de instrucción, el Juez municipal don José Maria Alfonseti, y de este juzgado, el suplente don Antonio Martinez Torrejón.

Por querrela de don Pedro R. Mesple, vecino de Orihuela, se ha dictado auto de procesamiento contra don Victoriano Minguez, alcalde de Torrevieja.

ia, por coacción y extralimitación de funciones, durante las últimas disposiciones sanitarias que se tomaron en Torreveja, en el pasado estío.

Hemos sido atentamente invitados, para que nuestro director como decano de los periodistas de Alicante, los representantes, en la reunión que hoy á las once han de celebrar los accionistas del Banco de España en esta Sucursal. Prometemos nuestra representación, dando cuenta de los acuerdos que en la reunión se tomen.

Ayer se vió en juicio oral y público, ante la sala primera de esta Audiencia, la causa procedente del juzgado de Dolores sobre homicidio, de la que dimos cuenta ya á nuestros lectores.

El acto fué interesante, por las circunstancias especiales que concurrieron en el hecho. El defensor del procesado, el distinguido letrado don Enrique Maria Ripoll, pronunció un brillante informe, pidiendo la absolución de su defendido, ó cuando menos, que la Sala calificara el hecho como lesiones, imponiendo la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional.

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ayer.

Dos circulares del Gobierno Civil, publicando dos relaciones de los municipios de esta provincia que no han enviado los presupuestos adicionales para 1885 86 y las cuentas municipales correspondientes al último año económico.

Real orden del Ministerio de Fomento, autorizando á don Amador Villar y Castropol, para ocupar los terrenos de dominio público necesario para la construcción de un ferro-carril de vía estrecha y uso particular de Almería á Baccres.

Edicto de la Comisión Provincial, fijando los precios que deberán servir para liquidar los suministros hechos por los pueblos á fuerzas del ejército y guardia civil en el presente mes.

Seis ídem de varios ayuntamientos y juzgados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
de EL GRADUADOR.

Madrid 19 de Febrero de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Coméntase en los círculos políticos el hecho de que varios personajes de la situación, presenten su candidatura por dos ó tres distritos, como si realmente temieran un fracaso en su elección; pero no es así en concepto de quien parece estar en el secreto, sino que esperan traer actas dobles, y, para cuando se verifiquen segundas elecciones en los distritos que dejen vacantes, puedan asegurar el triunfo de sus correligionarios de siempre, que habrán de presentar como candidatos. Esto pues demuestra lo que se viene diciendo y usted no ignora, acerca del antagonismo, entre fusionistas y demócratas ministeriales.

Aunque al descubrimiento de un depósito de cartuchos en el barrio de Chamberí, de que tiene usted noticia, no se le dá importancia, es lo cierto que continúan las detenciones de personas, de reconocidas ideas avanzadas, cosa que está dando lugar á muchos comentarios entre la gente maliciosa que no vacila en formular toda clase de de juicios. Es indudable que la cues-

tion Ruiz Zorrilla, molesta y no poco á más de un ministro, que á todo trance sostenía la tesis, que una vez que los periódicos republicanos de París, vienen ocupándose de la personalidad de este jefe revolucionario, poniendo de manifiesto las relaciones diplomáticas que le dispensan algunos ministros franceses, suponiéndole como el alma del republicanismo español y en tal concepto, la consideran como el único capaz de cambiar la faz política de España con provecho de la política francesa, creen los ministros de España que deo indicados, se está en el caso de tomar una seria resolución, mayormente cuando las gestiones amistosas practicadas por nuestro embajador en París, lejos de dar el resultado que se esperaba, los consejeros del Presidente de la vecina República, amigos y protectores de Ruiz Zorrilla, acentúan sus distinciones para con éste, según noticias reservadas que dicen haber recibido Sagasta por conducto digno de crédito.

Los ministros que afectaban hoy esta actitud, al decir de sus amigos íntimos, están resueltos, tan luego como reciban ciertos datos, que no se dejarán esperar mucho tiempo, á llevar la cuestión al Consejo y librar una batalla si preciso fuere, porque entienden que la dignidad de gobierno monárquico no puede consentir, sin monscabo, que haya ministros en una nación amiga y vecina, que mantengan relaciones diplomáticas con el caudillo de los enemigos de las instituciones que rigen en España, según afirma la prensa y cartas de respetables personas residentes en París, confirman.

Esto y mucho más que sería prolijo referir, se decía en una larga carta, recibida de la capital de Francia, por el correo de hoy, la cual se leía esta tarde, en el despacho de un elevado funcionario.

De la frontera se sabe por noticias recibidas hoy, en realidad de verdad, reina cierta agitación á la parte de allá entre los afiliados al carlismo y los emigrados republicanos que han afluído á ella.

Los carabineros redoblan su vigilancia, por los temores de que puedan introducirse no se qué contrabando de que el jefe de esta fuerza ha tenido noticias por confidencias que parece merecen algún crédito. Que por lo que respecta á próximos trastornos, no existen fundados temores por ahora; pero que esto no podrá asegurarse por lo que toca á los meses mayores, puesto que es más que probable que allí para Junio se intente algo, aunque no se dice por quién. De Seo de Urgel, se habla con cierto misterio, pues por el punto que ocupa y por su inmediatez á la frontera de una nación que no despliega el mayor celo en sus deberes de vecindad, según expresión de los ministeriales, merece que el gobierno fije su atención. Como nada concreto se decía de esta plaza, no sé lo que podrá entrañar el misterioso hablar de que deo hecha mención.

El salón de conferencias del Congreso, se vé cada día más desanimado, lo cual no es extraño, porque los que lo animaban, no aparecen por allí.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas

HIERRO DIALIZADO DEL DR. AGUILÓ.—Este importante preparado según fórmula de Mr. Bravais, es el mejor y más asimilable de los medicamentos ferruginosos y el de más fácil administración.

Se dán prospectos al que los solicite. Farmacia del Dr. Aguiló, Mayor 51, frente las Casas Consistoriales.—Alicante.

BAILES.—Esta noche, la alegre diosa Terpsicore, tendrá muchos adoradores fervientes en nuestra capital.

Reson son las sociedades, en cuyos salones se congregará la juventud más alegre y bulliciosa, y debemos prometernos agradables mascaradas, tanto en el baile del Teatro Español, como en el del Círculo Artístico y en el de la Sociedad La Unión. (San Francisco, 1.)

Al baile, pues, y siga la broma, que bailando se olvidan las penas y se alejan preocupaciones.

TE-DEUM.—Esa es la frase, ese es el canto que debe entonar el gacetejero... ¡Te-Deum laudamus, señor Alcalde!

Parece que entramos en Alicante en un período de limpieza, de aseo, de reformas, de mejoras y de... ¡la mar en detalles de policía urbana!

Se arregla el adoquinado de la plaza de la Constitución; se reforma la calzada de la calle de los Angeles; se mejoran los Paseos de los Mártires y de las Barcas; viene un jardinero afamado de Valencia, llamado por el Municipio, para las plantaciones en el Paseo de Ruiz Corbalán; se coloca una farola en la puerta de las oficinas de Telégrafos; se instalan siete buzones, muy elegantes, de hierro, con sus correspondientes farolas, en distintos sitios de Alicante, en una palabra, hemos llegado á la tierra prometida.

Ya se conoce que Viravens, el inolvidable cronista, no está en el Ayuntamiento.

Porque Viravens era el *jetator*, como si dijéramos, el *mala-sombra* de las empresas concegiles.

De seguir así, no hay duda que dentro de poco, cantaremos como los prusianos de *La Diva*:

«Todo, todo arregladito,
todo muy limpiito,
todo apañadito.....
Cosa que hace honor,
al Alcalde y al señor
Gobernador.»

INAUGURACION DEL TRINQUETE.—No faltaremos esta tarde al nuevo centro de recreo con que cuenta nuestra capital y que ha sido montado sin escasear gasto alguno, gracias á los sacrificios de sus dueños los señores Lillo y Esteban Gilabert.

Quizás y sin quizás, el nuevo trinquete es único en España, por su capacidad, elegancia y mobiliario.

Consta el edificio de dos cuerpos: uno, de largas dimensiones á la horizontal (sesenta metros), con todas las condiciones que reclama el juego de pelota y con una larga terraza, para espectadores y tribuna para la prensa y autoridades.

Este cuerpo comunica con otro de tres pisos, en los que se han montado, con gran lujo, café, billeres, salitas de tresillo, restaurant, etc., etc., á modo de casino, sin escatimar comodidad alguna.

El coste total de las obras y menaje, se calcula en unos diez ú once mil duros.

Se establecerá un servicio diario, y á toda hora, de carruajes hechos á propósito, para la conducción de concurrencias desde la Plaza de la Constitución al trinquete, por el módico precio de 0'10 de peseta por persona.

Esta tarde se inaugura, habiendo venido de Valencia dos afamados juga-

dores de pelota y las apuestas serán muy reñidas.

LINIMENTO ESPAÑOL

del

DR. CLIMENT.—(á base de Helenina.)

Curacion en 24 horas de las Grietas de los pechos.

Dadas las propiedades de la Helenina, «El Linimento Español» es de muy seguro éxito en la curacion de

Úlceras simples y de carácter séptico.

Herpes pustuloso y herpes simple.

Grietas y fistulas de ano,

Fistula lagrimal.

Chancro sífilítico.

Dermatosis en general ó sea inflamacione,

de la piel con erupcion vesiculosa (Eczema)'

parasitaria (psoriasis, pitiriasis, sarna, tiña)

etcétera, etc.

PRECIO EN TODA ESPAÑA.

Dos pesetas bote, en elegante estuche.

Se venden en:

Alicante: Sra. Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alecoy: Sres. Alfonso y Monllor. Altea: Sastre. Denia: Comerma y Millá. Novelda: Cantó. Orihuela: Ballesteros. Pego: Pascual. Torreveja: Sanchez, Villena: señor G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor,) D. Melchor García, calle Tetuan 15, principal.

Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sres. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Valencia: Dr. Climent, calle S. Vicente.

VAPOR JULIAN.

Saldrá el 22 del actual para Málaga, Cadiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y Compañía.

Ultima hora

Telégramas de *La Tarde*.

Madrid 20 (3'15 t.)

Circular el rumor, cuyo fundamento no está comprobado, de que los izquierdistas y romeristas intentan aproximaciones políticas. Acudirán juntos á los comicios.

Han surgido grandes dificultades, para estipular el tratado de paz sérvio búlgaro.

Sigue la agitación en Grecia, preocupando á todas las potencias.

Madrid 20 (3 t.)

Según telégrama de París se ha acordado definitivamente la celebración en aquella capital de una Exposición universal, antes de la de Alemania,

Madrid 20 (3'10 t.)

Rusia se adhiere á las demostraciones navales de las demás potencias contra Grecia.

Háblase de haber inteligencias entre los canovistas y los fusionistas.

Madrid 20 (4'20 t.)

Se ha suscitado una gran cuestión entre el Veguer francés (autoridades, valle de Andorra) y el Obispo de Urgel.

Reorganízanselos monárquicos ceses esperando la publicación de su decreto de expulsión de los príncipes, los

Ha quedado constituido el ministerio portugués.

Madrid 20 (6'10 t.)

Toma incremento la jefatura de la

Se espera la publicación de una

En Tarifa, durante las últimas veinticuatro horas, solo han ocurrido seis invasiones de carácter benigno.

Telégramas del Casino.

Madrid 20 (5'40 t.)

Ha surgido una cuestión en Andorra.

Calmádose agitación Portugal.

5.000 insurrectos Uruguay.

Socialistas agitanse.

Bolsa: 58-30.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

SECCION DE ANUNCIOS.



TENIA Ó SOLITARIA
Se expulsa en dos ó tres horas tomando
Las Cápsulas tenífugas de
MORENO MIQUEL
Medicamento sin rival en el mundo
Arenal, 2, Madrid.
Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se remite certificado á provincias, extranjero y Ultramar.
Instrucciones gratis.

Lombriz solitaria ó ténia.

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anélido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido esto á los pocos estudios que sobre ella se habían hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre los que podemos citar una joven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, medicamento prescrito por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultado; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se vé libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: «Semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojizos y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, narices con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, una vez voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitaciones de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hácia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fíjamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anélido, sin que previamente se arroje algún anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Pildoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas pildoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grajeas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, pildoras exploradoras, 4 reales caja, grajeas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Morán Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más nota de España, Extranjero y Ultramar.

CALENDARIOS AMERICANOS DE 1886. Se venden en la Imprenta de este periódico por precios de 2 hasta 16 reales.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de las que adigen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, le limpia de toda impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, dando á sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. (Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie, los absosos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del outis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplian las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiósica, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la «única» agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de «La Margarita» con la de otra agua que la ha imitado para que el público —a confunda con aquella.

En competencia «La Margarita» con «todas» las similares, ó que pretenden producir iguales y aun «mejores resultados», fué declarada «la primera» en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna, antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. Don Manuel Saenz Díez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que «La Margarita» de Loeches, es «entre todas» las conocidas y que se anuncian al público «la más rica» en sulfato sódico y magnésico, que son los más «poderosos purgantes», y la «única» que contengan carbonatos ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como «reconstituyentes». Tienen las aguas de «La Margarita» de «doble cantidad de gas carbónico» que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

Hierro Leras

Desde los trabajos comunicados, á la Academia de Ciencias en 1849 y á la Academia de Medicina en 1858, el Hierro Leras ha obtenido del cuerpo medical un éxito rápido y brillante que crece cada año, mientras que se ven caer en el olvido numerosas preparaciones ferruginosas nuevas. Este continuado triunfo estriba en que este medicamento encierra: 1º El Hierro uno de los elementos de nuestra sangre; 2º Los Fosfatos que entran en la composición de nuestros huesos; 3º Es soportado por los enfermos que no pueden tolerar ninguna preparación ferruginosa; 4º No tiene acción alguna sobre la dentadura; 5º No provoca estreñimiento; 6º Es claro y límpido como un agua mineral natural; 7º Se asimila con más rapidez que las grajeas, pildoras y polvos. Se recomienda en el tiempo de crecimiento de la sangre, la anemia, el linfatismo, la debilidad, los calambres de estómago, excita el apetito, facilita el desarrollo de los jóvenes pálidos, produce y regulariza el trabajo mensual, detiene las pérdidas blancas y dá á la sangre la coloración encarnada que ha perdido con la enfermedad. — Existe bajo forma de *Solución y de Jarabe*. Depósito General en Paris, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCINAS NI DIARIAS.

Curación radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan. Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIOS: 24 reales las 6 cajas con su correspondiente instrucción para el uso segun lo de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ,
FARMACEUTICO,
Calle Mayor, número 22.—ALICANTE.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por **CH^{os} FAY**, Perfumista
PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS

VINO
TÓNICO - NUTRITIVO
DEFRESNE
Con Peptona. (Carne asimilable)
HIERRO Y LACTOFOSFATO DE CAL NATURALES

El Vino Defresne tiene un sabor exquisito, y es el único reconstituyente natural y completo. Es el mas precioso de los tónicos; á su influjo, los accidentes febriles desaparecen, renace el apetito, los músculos se nutren, y se recobran las fuerzas. Emplease con buenos resultados en la inapetencia, los medros repentinos, las convalecencias, las enfermedades del estómago, la anemia y la consunción.

DEFRESNE, Proveedor de los Hospitales de Paris
Y todas las Farmacias

Alicante: Botica de Hernandez.

Gran Depósito Central
DE
MAQUINAS PARA COSER.

Quiérese V. adquirir una máquina para coser de las que el público asegura que son las mejores y más ricas en adelantos que todas las conocidas hasta el día? Acuda V. á la calle de los Angeles, número 2, único depósito en Alicante, y encontrará confirmada esta verdad, pregonada y sostenida por los muchísimos compradores que han tenido ocasión de admirar y aprovechar las grandes ventajas que proporciona su uso.

En dicho establecimiento se dan toda clase de explicaciones á las personas que tengan el gusto de visitarlos; se enseña á hacer toda clase de labores propias de

la máquina, y se componen todos los sistemas, aunque sean de la casa, garantizando la compostura por 4 años.

Las personas que posean máquinas no compradas en esta casa, pueden, con una módica retribución al año asegurarse de tenerlas siempre corrientes y útiles para coser; para lo cual se pasará á domicilio á corregir y allanar toda dificultad que se presente.

También ha dispuesto esta Dirección que sean visitadas mensualmente por una Comisión inspectora, todas las casas donde existen máquinas, con objeto de tenerlas siempre al corriente, allanar sus dificultades y asegurarse de que sus dependientes cumplen bien su cometido.

DEPÓSITO DE MADERAS del Norte y de carbon de piedra.
En este mismo depósito se ha recibido una importante partida de caoba en jásenas, de calidad superior.
Calles del Babel, Bóvedas y Cid.
P. R. Dahlander y Compañía, Ali-

IMPRESA Y ENCUADERNACION
DE
RAFAEL JORDÁ.
En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, con esmero, prontitud y economía.
Plaza del Progreso, 5.